

WWW.GOSPELTSM.ORG/LIBRARY



MOISE EN ÉGYPTÉ

DAVID PAUL

Moïse
en
Égypte

Exode 1 – 15

Assemblée Évangélique de Montréal

Pasteur David Paul

Types et Ombres : Le Nouveau Testament est caché dans l'Ancien Testament –

Héb. 8 :5 ... (la loi de Moïse) célèbre un culte, image et ombre des choses célestes...

Héb. 10 :1 En effet, la loi (de Moïse), qui possède une ombre des biens à venir, et **NON L'EXACTE REPRÉSENTATION DES CHOSES...**

Rom. 15 : 4 Or, tout ce qui a été écrit d'avance l'a été pour notre instruction, afin que, par la patience, et par la consolation que donnent les Écritures, nous possédions l'espérance.

Comme on peut voir dans le Livre d'Exode, Moïse est un type du Seigneur Jésus-Christ. Comme Moïse, Jésus fut envoyé vers les siens, les enfants d'Israël, et ils furent tous les deux rejetés par eux. Après avoir été rejeté, Moïse se tourna vers les Gentils et, par l'entremise d'une femme gentille, eut deux fils. Après cela, selon un plan divin, il revint vers les enfants d'Israël, qui étaient **ENCORE DANS LA MAISON D'ESCLAVAGE**, et il les conduisit vers la terre promise.

Au début du livre d'Exode, les enfants d'Israël gémissent sous les coups de fouet d'un gouvernement étranger, qui est l'Égypte. Ils furent épuisés de leur force pour profiter leurs maîtres. Ce fut un temps de dure servitude physique et spirituelle. En type, ce temps se compare aux jours du ministère de Jésus-Christ en Israël et ceux qui l'ont précédé.

Le **MODÈLE** trouvé dans les quinze premiers chapitres de ce livre suit généralement celui du sixième chapitre d'Apocalypse. Ce chapitre connecte l'Église Primitive avec l'Église de l'Arrière-Saison par une ouverture successive de sceaux historiques.

Commençons par...

Exo. 1 : 8-14 ...Alors les Égyptiens réduisirent les enfants d'Israël à une dure **servitude**. Ils leur rendirent la vie amère par de rudes travaux

SERVITUDE - À l'époque de Jésus, Rome domina le monde d'alors et le Roi Hérode gouvernait Israël comme représentant de Rome. À cause du contrôle de l'étranger, les impôts furent élevés et il y eut beaucoup d'abus.

De plus, une grande portion du sacerdoce juif administra la loi de Moïse d'une façon dure et égoïste. La loi de Moïse, donnée à Israël après leur sortie d'Égypte, identifiait le péché; et par le fait qu'ils ne pouvaient pas vivre à la hauteur des exigences de la loi, cela rendit leur servitude encore plus intense. Pour le Juif ordinaire, ce fut un temps de servitude naturelle et spirituelle, sans espoir de soulagement.

Mais Jésus **NE** vint **PAS** changer la structure sociale de l'humanité. Il vint plutôt s'attaquer à la CAUSE de toute servitude, LA NATURE DU PÉCHÉ; et, délivrer, de cette terrible oppression, tous ceux qui croiraient en lui, pour les amener à la glorieuse LIBERTÉ SPIRITUELLE des enfants de Dieu. Rom. 3 : 20; Gal. 4 : 25; Rom. 8 : 15, 21; Hébr. 2 : 15.

Exo. 1 : 15 Le roi d'Égypte parla aussi aux sages-femmes des Hébreux, nommées l'une Schiphra, et l'autre Pua.

Exo. 1 : 16 Il leur dit : Quand vous accoucherez les femmes des Hébreux et que vous les verrez sur les sièges, si c'est un garçon, faites-le mourir ; si c'est une fille, laissez-la vivre.

Dans le but de protéger son trône contre ses rivaux, Pharaon passa l'ordre de tuer tous les nouveau-nés hébreux. En type, c'est la même chose que fit le roi Hérode pour protéger son trône à l'époque où Jésus fut né. Mat. 2 : 16-18, Jer. 31 : 15. Dans ce contexte, un hébreu

mâle du nom de Moïse fut né en Égypte et caché pendant son enfance dans la maison de Pharaon.

Exo. 2 : 10 Quand il eut grandi, elle l'amena à la fille de Pharaon, et il fut pour elle comme un fils. Elle lui donna le nom de **Moïse**, car, dit-elle, je l'ai retiré des eaux.

MOÏSE - Son nom signifie 'tiré de' et ce fut une expression du dessein de sa vie. Le Seigneur allait l'utiliser pour tirer son peuple hors de la maison de servitude. Cet homme et les événements de sa vie sont des types et ombres de notre Seigneur Jésus-Christ. Deut. 18 : 15,18.

Exo. 2 : 11 En ce temps-là, Moïse, **devenu grand, se rendit vers ses frères**, et fut **témoin de leurs pénibles travaux. Il vit un Égyptien qui frappait un Hébreu** d'entre ses frères.

DEVENU GRAND – Comme dans le cas de Jésus, très peu d'informations sont fournies sur l'enfance de Moïse. Exo. 2 : 8-9, Act. 7 : 21-22; Luc 2 : 40-52.

SE RENDIT VERS SES FRÈRES- C'est un type de Jésus qui grandit en Israël, puis passa son ministère exclusivement parmi les Juifs naturels. Mat. 10 : 5-6, 15 : 24.

TÉMOIN DE LEURS PÉNIBLES TRAVAUX – C'est un type de Jésus, qui vécut dans un corps naturel et fit face quotidiennement aux tentations de l'être humain sous la loi de Moïse. Gal. 4 : 4, Hébr. 4 : 15, 5 : 7-9.

IL VIT UN ÉGYPTIEN QUI FRAPPAIT UN HÉBREU – C'est un type de la loi de Moïse qui se tenait jour et nuit devant Dieu et accusait les enfants d'Israël de péché. Rom. 3 : 20, 1 Jea. 3 : 4, Apo. 12 : 10

Exo. 2 : 12 Il regarda de côté et d'autre, et, voyant qu'il n'y avait personne, **il tua l'Égyptien, et le cacha dans le sable.**

IL TUA L'ÉGYPTIEN – En type, cela montre que Jésus naquit et grandit sous la loi de Moïse. Gal. 4 :4. Or le Père l'envoya vers ses frères, les Juifs naturels, afin de vivre comme eux, mais sans pécher. Rom. 8 :3, 1 Pie. 2 : 21-22, 1 Jea. 3 : 5.

À cause de son amour, il vit à la hauteur des exigences de la loi de Moïse et vainquit le diable, qui est la pensée charnelle. En conséquence, il ‘ délivra tous ceux qui, par crainte de la mort, étaient toute leur vie RETENUS DANS LA SERVITUDE.’ Hébr. 2 : 14-15, 2 Cor. 5 :21. Lisez le mot ‘ DÉTRUISANT’ dans Éph. 2: 15-16; et l'expression ‘ LE CLOUANT À LA CROIX’ dans Col. 2 :14. Puis, par son sacrifice, une nouvelle route fut inaugurée pour l'établissement d'une **MEILLEURE ALLIANCE.** Hébr. 8 : 6-13.

LE CACHA DANS LE SABLE – C'est un type de la nature d'Adam qui travaille dans la chair, ou la terre. Rom. 7 : 22-25

Exo. 2 : 13 Il sortit le jour suivant ; et voici, deux Hébreux se querellaient. Il dit à celui qui avait tort : Pourquoi frappes-tu ton prochain ?

Exo. 2 : 14 Et cet homme répondit : Qui t'a établi chef et juge sur nous ? Penses-tu me tuer, comme tu as tué l'Égyptien ? Moïse eut peur, et dit : **Certainement la chose est connue.**

Étienne nous dit, dans Actes 7 : 25 : ‘ Il pensait que ses frères comprendraient que Dieu leur accordait la délivrance par sa main ; mais ils NE comprirent PAS.’ Donc, il arriva aussi que Jésus vînt chez les siens, les Juifs naturels, et les siens ne l'eussent POINT reçu. Jea. 1 :11.

Il est intéressant de noter que, durant son ministère, une situation similaire à celle de Moïse avec les deux Hébreux se présenta quand deux Juifs s'approchèrent de lui - Jésus-, dans Luc 12 : 13-15. Dans ce récit, Jésus rappela ses frères juifs de la même situation avec laquelle Moïse fit face, et comment lui-aussi, fut rejeté.

CERTAINEMENT LA CHOSE EST CONNUE – Cela montre, en type, que l'œuvre de Jésus-Christ - sa vie, sa mort et sa résurrection - NE fut PAS connue partout pendant les trois premières années et demi suivant sa résurrection comme l'Évangile fut prêché exclusivement aux Juifs naturels. Dan. 9 : 26-27. Mais, lorsqu'Étienne se tint devant le Sanhédrin et fut condamné à mort par les leaders d'Israël, alors 'Pharaon' apprit ce qui s'était passé. Pharaon est une figure de l'autorité civile-religieuse qui domina les Juifs naturels à TOUT MOMENT DE L'HISTOIRE.

Exo. 2 :15 Pharaon apprit ce qui s'était passé, et **il cherchait à faire mourir Moïse**. Mais **Moïse s'enfuit** de devant Pharaon, **et il se retira dans le pays de Madian**, où **il s'arrêta près d'un puits**.

IL CHERCHAIT À FAIRE MOURIR MOÏSE – Cette action est montrée, en type, par la grande persécution de l'Église Primitive après la martyre d'Étienne. Actes 8 : 1-3, Gal. 1 :13, Actes 22 :4, Actes 26 : 9-11.

MOÏSE S'ENFUIT... ET SE RETIRA DANS LE PAYS DE MADIAN - Cette figure montre que Jésus fut envoyé vers les enfants d'Israël. Mais, après qu'ils l'eussent rejeté, l'Évangile fut prêché parmi les Gentils. Jésus le dit clairement dans Luc 4 : 25-27 et Actes 1 :8. Plus tard, les apôtres témoignaient que ce fut la pensée de Dieu même, dans Actes 11 : 18; 13 : 26, 46-48; 18 : 6; 28 : 28.

IL S'ARRÊTA PRÈS D'UN PUIS – En type, cela montre que le baptême du Saint-Esprit, qui est un puits d'eau jaillissant jusque dans la vie éternelle, fut répandu parmi les nations gentilles; commençant

au temps de l'Église Primitive jusqu'à aujourd'hui. Jea. 4 : 10, 14; Act. 8 : 14-17; 10 : 43-48; 11 : 15-18.

Exo. 2 :21 Moïse se décida à demeurer chez cet homme (Jéthro), qui lui donna pour femme **Séphora**, sa fille.

SÉPHORA - Son nom signifie "petit oiseau" et elle un type de l'église gentille avec laquelle Jésus a travaillé depuis l'époque de l'Église Primitive.

Exo. 2 :22 Elle enfanta un fils, qu'il appela du nom de **Guerschom**, car, dit-il, j'habite un pays étranger.

GUERSCHOM – Son nom signifie "celui qui a été chassé" et est, donc, un étranger dans un pays étranger, un réfugié. Il est un type de "l'enfant mâle," ou des vainqueurs parfaits que l'Église Primitive avait produit. Apoc. 12 : 1-2,5.

Exo. 2 :23 Longtemps après, le roi d'Égypte mourut, et les enfants d'Israël gémissaient encore sous la servitude, et poussaient des cris. Ces cris, que leur arrachait la servitude, montèrent jusqu'à Dieu.

Exo. 2 : 24 **Dieu** entendit leurs gémissements, et **se souvint de son alliance avec Abraham**, Isaac et Jacob.

Exo. 2 : 25 Dieu regarda les enfants d'Israël, et il en eut compassion.

DIEU... SE SOUVINT DE SON ALLIANCE AVEC ABRAHAM

– En type, cela montre que, après une période d'environ 2000 ans depuis l'Église Primitive, le temps pour que Dieu "se souvienne" ou accomplisse son alliance avec Abraham, Isaac et Jacob s'approche. Deut. 7 : 8; 10 : 15; Luc 1 : 55, 73-75; Rom. 11 : 25-26, 28. En préparation à cet événement qui secouera la terre, le Seigneur parla avec Moïse...

Exo. 3 : 1 Moïse faisait paître le troupeau de Jéthro, son beau-père, sacrificateur de Madian ; et il mena le troupeau **derrière le désert**, et vint à la **montagne de Dieu**, à Horeb.

DERRIÈRE LE DÉSERT – Ce lieu se trouvait à l'OUEST du lieu où Moïse vivait dans le pays de Madian. Cela concorde, en type, au plan complet de Dieu parmi les Gentils pendant les 2000 ans de grâce. L'Évangile, tout comme le SOLEIL naturel (qui est aussi un type de Jésus, mal. 4 : 2, Psa. 84 :11), commença à l'est et s'en alla progressivement vers l'OUEST d'une manière généralement. Donc, aujourd'hui, le Seigneur travaille activement parmi les nations gentilles dans l'HÉMISPHERE OCCIDENTAL. Ecc. 1 : 5; Esa. 50 :1.

MONTAGNE DE DIEU – Cette montagne, en type, est l'Église de l'Arrière-Saison établie dans l'ordre divin pendant 7 ½ ans. Elle s'érigera principalement à partir de l'hémisphère ouest, et est décrite dans Hébr. 12 : 22-23 et Zac. 10 :1.

Exo. 3 : 2 L'ange de l'Éternel lui apparut dans une flamme de feu, au milieu d'un buisson. Moïse regarda ; et voici, **le buisson était tout en feu**, et le buisson ne se consumait point.

LE BUISSON ÉTAIT TOUT EN FEU – Ce buisson est une autre manière de décrire l'Arbre de Vie, ou les sept chandeliers dans le Lieu Saint du Tabernacle. Apoc. 1 : 20. Le chandelier est une figure de la compréhension complète de la parole de Dieu. Prov. 3 : 13-18, 1 Cor. 1 : 24. Il est important de se rappeler que le buisson se trouvait sur la montagne de Dieu.

Exo. 3 : 4 L'Éternel vit qu'il se détournait pour voir ; et **Dieu l'appela du milieu du buisson**, et dit : Moïse ! Moïse ! Et il répondit : Me voici !

DIEU L'APPELA (MOÏSE) DU MILIEU DU BUISSON - Ce récit s'accorde, en type, avec la description de Jean dans Apoc. 1 : 12-16.

Jean vit Jésus au **MILIEU** du **CHANDELIER** comme Moïse a vu Jésus au **MILIEU** du buisson. Ce buisson est aussi une figure des vainqueurs de l'Église de l'Arrière-Saison, qui souffriront le feu de persécution mais ne se consumeront (ou détruiront) pas. De même, en son milieu, l'actuel 'Corps de Moïse' verra le Seigneur encore une fois.

Exo. 3 : 7 L'Éternel dit : J'ai vu la souffrance de mon peuple qui est en Égypte, et j'ai entendu les cris que lui font pousser ses oppresseurs, car je connais ses douleurs.

Exo. 3 : 8 Je suis descendu pour le délivrer de la main des Égyptiens, et pour le faire monter de ce pays dans un bon et vaste pays, dans un pays où coulent le lait et le miel, dans les lieux qu'habitent les Cananéens, les Héthiens, les Amoréens, les Phéréziens, les Héviens et les Jébusiens.

Exo. 3 : 9 Voici, les cris d'Israël sont venus jusqu'à moi, et j'ai vu l'oppression que leur font souffrir les Égyptiens.

Exo. 3 : 10 Maintenant, va, je t'enverrai auprès de Pharaon, et tu feras sortir d'Égypte mon peuple, les enfants d'Israël.

Après que le Seigneur eût rencontré Moïse au buisson ardent, le plan de Dieu en action se tourna plus directement vers les enfants d'Israël dans la servitude.

Avant que les vainqueurs de l'Église de l'Arrière-Saison soient enlevés du monde, le Seigneur les utilisera grandement pour assister les Juifs naturels sur leur voie de retour des quatre coins du monde vers la terre d'Israël **ET** à la faveur de Dieu.

Certainement, une portion de la restauration naturelle a déjà pris place dans le pays d'Israël avec une portion des Juifs naturels sont retournés dans le pays. Mais jusqu'ici les résultats **NE** peuvent même **PAS** être comparés avec ceux qu'on verra.

En attendant que le Seigneur se tourne directement vers les enfants d'Israël, il donna à Moïse deux signes supernaturels en particulier. Ces deux signes, en type, portent directement sur l'ancienne condition spirituelle des Juifs naturels, et sur ce que Jésus fera en leur faveur, en tant que peuple, dans le futur.

Exo. 4 : 1 Moïse répondit, et dit : Voici, ils ne me croiront point, et ils n'écouteront point ma voix. Mais ils diront : L'Éternel ne t'est point apparu.

Exo. 4 : 2 L'Éternel lui dit : Qu'y a-t-il dans ta main ? Il répondit : Une verge.

Exo. 4 : 3 L'Éternel dit : Jette-la par terre. Il la jeta par terre, et **elle devint un serpent**. Moïse fuyait devant lui.

(LA VERGE) DEVINT UN SERPENT – En type, cela montre la condition du sacerdoce juif au temps de Jésus et de l'Église Primitive. La majorité du sacerdoce tomba dans une manière terrestre de penser, et considéra leur relation avec Rome plus importante que celle avec Dieu. Jea. 11 : 47-48; 19 : 15. Jean-Baptiste et Jésus reconnurent ce fait et le portèrent fermement à leur attention. Matt. 3 : 7-10; 12 : 34; 23 : 33; Phil. 3 : 19.

Jésus, en donnant sa propre vie en exemple, montra à la nation d'Israël comment il était possible de se **CHANGER** d'un **SERPENT** qui rampe sur le sol à une **VERGE** dans la main de Dieu. Jea. 3 : 14-15; Nomb. 21 : 7-9; Matt. 7 : 13-14.

Exo. 4 : 4 L'Éternel dit à Moïse : Étends ta main, et saisis-le par la queue. Il étendit la main et le saisit et **le serpent redevint une verge dans sa main**.

LE SERPENT REDEVINT UNE VERGE DANS SA MAIN – Ce changement dramatique arrivera, en type, lorsque la main du Seigneur, le ministère de l'Église de l'Arrière-Saison (Eph. 4 : 11-16), saisira les 144000 Juifs naturels (Apo. 7 : 1-8) et Dieu transformera leurs vies. Puis, lorsqu'ils fixeront leur désir sur le Seigneur Jésus, le changement d'un ministère ayant la nature d'un serpent, déchu en une verge – un instrument de jugement - sera complet. Ezé. 37 : 15-19; Psa. 2 : 7-9; Apo. 2 : 26-27.

Exo. 4 : 6 L'Éternel lui dit encore : Mets ta main dans ton sein. Il mit sa main dans son sein ; puis il la retira, et voici, **sa main était couverte de lèpre**, blanche comme la neige.

SA MAIN ÉTAIT COUVERTE DE LÈPRE – Cette illustration, comme celle du serpent/verge, en type, s'adresse au sacerdoce de la nation d'Israël au temps de Jésus et de l'Église Primitive.

La **lèpre** est un type du péché, et ne peut être guéri que par le Seigneur. Jésus rappelait à Israël leur condition, et leur dit qu'ils rejetteraient celui qui pourrait les purifier. Luc 4 : 27; 17 : 11-19.

Exo. 4 : 7 L'Éternel dit : Remets ta main dans ton sein. Il remit sa main dans son sein ; puis il la retira de son sein, et voici, **elle était redevenue comme sa chair**.

ELLE ÉTAIT REDEVENUE COMME SA CHAIR – Dans ce cas, aussi, lorsque les Juifs naturels de nos jours recevront le baptême du Saint-Esprit et embrasseront la vérité des DEUX testaments, il y aura une main restaurée. Elle sera en santé et forte et sera prête à travailler avec le Seigneur pendant son règne de 1000 ans.

Dans l'histoire, même avec les signes miraculeux pour supporter Moïse, il recula devant une tache si colossale. De ce fait, l'Éternel lui donna un porte-parole...

Exo. 4 : 14 Alors la colère de l'Éternel s'enflamma contre Moïse, et il dit : N'y a-t-il pas ton frère Aaron, le Lévitte ? Je sais qu'il parlera facilement. Le voici lui-même, qui vient au-devant de toi ; et, quand il te verra, il se réjouira dans son cœur.

Exo. 4 : 15 Tu lui parleras, et tu mettras les paroles dans sa bouche ; et moi, je serai avec ta bouche et avec sa bouche, et je vous enseignerai ce que vous aurez à faire.

Exo. 4 : 16 **Il parlera pour toi** au peuple ; il te servira de bouche, et **tu tiendras pour lui la place de Dieu.**

IL PARLERA POUR TOI – Aaron, nous voyons dans Exo. 6 : 23, avait quatre fils; donc, Aaron PLUS ses quatre fils est un type des cinq dons du ministère de l'Église de l'Arrière-Saison. Eph. 4 : 11-16. Aaron, en tant que premier porte-parole, est un type de l'office de l'APÔTRE qui est responsable, selon ce que nous comprenons grâce à Paul, d' "exhorter" les autres "À LA PLACE DE CHRIST." 2 Cor. 5 :20.

TU TIENDRAS POUR LUI LA PLACE DE DIEU – Cette déclaration s'accorde avec un ministère travaillant dans l'ordre divin dans une église restaurée, comme Paul le montre dans 1 Cor. 11 :3 : "Le chef de tout homme est Christ." Donc, ce fut PAR AARON que Moïse s'adressa à Pharaon et aux enfants d'Israël!

Exo. 4 :20 Moïse prit sa femme et **ses fils**, les fit monter sur des ânes, et retourna dans le pays d'Égypte. Il prit dans sa main la verge de Dieu.

SES FILS – Tandis que Moïse se prépara à quitter Madian et à retourner en Égypte, il est important de noter qu'en ce temps-là, il avait **DEUX FILS** de sa femme gentille, comme nous lisons dans Exo. 18 : 4.

Exo. 18 :4 **l'autre (fils)** se nommait Éliézer...

Le second fils est aussi un type de “l'**enfant mâle.**” Ce type montre les vainqueurs parfaits produits par l'Église de l'Arrière-Saison. Apoc. 12 :17. La figure des DEUX FILS, représentant deux groupes de vainqueurs pendant les 2000 ans passés, s'accorde avec Jac. 5 :7, Cant. 6 :13, et Apoc. 19 :14. Donc l'Église de l'Arrière-Saison travaillera activement sur la production des vainqueurs lorsque le travail parmi les Juifs deviendra efficace.

Exo. 4 : 24 Pendant le voyage, en un lieu où Moïse passa la nuit, l'Éternel l'attaqua et voulut le faire mourir.

Exo. 4 : 25 Séphora prit une pierre aiguë, **coupa le prépuce de son fils**, et le jeta aux pieds de Moïse, en disant : Tu es pour moi un époux de sang !

COUPA LE PRÉPUCE DE SON FILS – C'est un événement très important. Il montre qu'au milieu des merveilleuses révélations données à Moïse concernant la libération des enfants d'Israël, il avait négligé l'alliance du Seigneur dans son propre foyer. Le SECOND fils de Moïse, Éliézer – Né PEU DE TEMPS avant – N'avait **PAS** été circoncis comme Dieu l'avait commandé à Abraham, dans Gen. 17 : 9-14.

Exo. 4 : 26 Et l'Éternel le laissa. C'est alors qu'elle dit : Époux de sang ! à cause de la circoncision.

En type, les saints de l'Église de l'Arrière-Saison doivent passer par une circoncision SPIRITUELLE complète du cœur s'ils veulent faire partie de l'enfant mâle de cette dispensation. Apo. 12 : 17; Rom. 2 : 28-29; Col. 2 : 11; Jac. 1 : 21. C'est une **exigence** divine!

Il est important de noter qu'aussitôt la circoncision complétée, le Seigneur permit à Moïse et à sa famille de continuer leur voyage. Cela nous montre clairement qu'il n'y a aucun raccourci avec le

Seigneur, mais chaque détail de son plan **doit** être complété! Mat. 5 : 18; 4 :4.

À ce moment dans l'histoire, Moïse renvoya probablement sa famille à la maison, car ils ne les avaient point revus depuis jusqu'au moment où Israël arriva au mont Sinai. Exo. 18 :2.

Exo. 4 : 29 Moïse et Aaron poursuivirent leur chemin, et ils rassemblèrent tous les anciens des enfants d'Israël.

Exo. 4 : 30 Aaron rapporta toutes les paroles que l'Éternel avait dites à Moïse, et il exécuta les signes aux yeux du peuple.

Exo. 4 : 31 Et le **peuple crut**. Ils apprirent que l'Éternel avait visité les enfants d'Israël, qu'il avait vu leur souffrance ; et ils s'inclinèrent et se prosternèrent.

LE PEUPLE (D'ISRAËL) CRUT – En type, cela montre que le ministère de l'Église de l'Arrière-Saison apportera la vérité sur **qui est Jésus** vraiment aux Juifs naturels par le baptême du Saint-Esprit et la parole de Dieu. Apo. 7 :1-8 montre clairement que les 144000 Juifs naturels seront scellés du Saint-Esprit et de la vérité **AVANT** la bataille d'Armageddon. Ceux qui accompliront cet événement sont en vie aujourd'hui, et se préparent pour le Jour du Seigneur.

Exo. 5 :1 Moïse et Aaron se rendirent ensuite auprès de Pharaon, et lui dirent : Ainsi parle l'Éternel, le Dieu d'Israël : Laisse aller mon peuple, pour qu'il célèbre au désert une fête en mon honneur.

Exo. 5 : 2 Pharaon répondit : Qui est l'Éternel, pour que j'obéisse à sa voix, en laissant aller Israël ? **Je ne connais point l'Éternel**, et je ne laisserai point aller Israël.

JE NE CONNAIS POINT L'ÉTERNEL – Quand Pharaon prononça ces paroles, il **voulait dire** “Je n'accepte pas son autorité,

qui que ce soit.” Le **MOT CLÉ** dans la déclaration de Pharaon est “**CONNAIS**”, comme nous voyons dans les références suivantes : Exo. 6 :7; 7 :5, 17; 8 :10, 22; 9 : 14, 29; 10 :2; 11 :7; 14 : 4, 18. La raison des plaies et leurs résultats étaient de donner à Pharaon et son peuple une connaissance de première main du vrai Dieu.

Exo. 5 : 3 Ils dirent : Le Dieu des Hébreux nous est apparu. Permetts-nous de faire **trois journées de marche** dans le désert, pour offrir des sacrifices à l'Éternel, afin qu'il ne nous frappe pas de la peste ou de l'épée.

TROIS JOURNÉES DE MARCHÉ - Dans cette demande, il y a la certitude de l'accomplissement d'une prophétie. Si nous considérons soigneusement le temps dans lequel nous vivons, en type, alors nous pourrions entendre les paroles du prophète Osée dans Os. 6 :1-3.

Osée 6 : 1-3 Venez, retournons à l'Éternel ! Car il a déchiré, mais il nous guérira ; Il a frappé, mais il bandera nos plaies. Il nous rendra la vie dans **DEUX JOURS** ; Le **TROISIÈME JOUR** il nous relèvera, et nous vivrons devant lui. Connaissions, cherchons à connaître l'Éternel ; Sa venue est aussi certaine que celle de l'aurore. Il viendra pour nous comme la pluie, comme la pluie du printemps qui arrose la terre.

Pierre nous donne une clé “ devant le Seigneur, un jour est comme mille ans, et mille ans sont comme un jour.” 2 Pie. 3 :8, Psa. 90 :4. Donc, il y aura **DEUX JOURS**, ou **2000 ANS** à partir de la première venue de Jésus aux Juifs naturels jusqu'à qu'ils le reçoivent comme Rédempteur. À cause d'Israël, l'Éternel continue à encourager Moïse et mit devant lui **exactement** ce qu'il devrait faire pour son peuple. L'Éternel commença et termina sa déclaration par “Je suis l'Éternel”. Nous voyons ce programme de salut complet à sept points dans...

Exo. 6 :6 C'est pourquoi dis aux enfants d'Israël : **JE SUIS L'ÉTERNEL, je vous affranchirai** des travaux dont vous chargez les Égyptiens, **je vous délivrerai** de leur servitude, et **je vous sauverai** à bras étendu et par de grands jugements.

Exo. 6 : 7 **je vous prendrai pour mon peuple, je serai votre Dieu**, et vous saurez que c'est moi, l'Éternel, votre Dieu, qui vous affranchis des travaux dont vous chargez les Égyptiens.

Exo. 6 : 8 **je vous ferai entrer dans le pays** que j'ai juré de donner à Abraham, à Isaac et à Jacob ; **je vous le donnerai en possession, MOI L'ÉTERNEL.**

...que nous réarrangeons ici pour votre considération...

<u>DÉCLARATION</u>	<u>VERSET</u>	<u>PROMESSE</u>
“JE SUIS L'ÉTERNEL”	6	
1. “ je vous affranchirai”	6	} RÉDEMPTION
2. “ je vous délivrerai”	6	
3. “ je vous sauverai”	6	
4. “ je vous prendrai...”	7	} ADOPTION
5. “ je serai votre Dieu”	7	
6. “ je vous ferai entrer...”	8	} ÉTABLISSEMENT
7. “ je vous le donnerai...”	8	
“JE SUIS L'ÉTERNEL”	8	

Un énorme ‘‘**SANDWITCH POUR LE SALUT**’’ – sept tranches de **VIANDE**, Jea. 4 : 34, au milieu de deux tranches de **PAINS**, Jea. 6 : 50-51.

Mais, par le fait que la liberté **NE** vient **PAS** immédiatement, ou la manière dont certains le pensent, la croyance initiale en Moïse a été abandonnée par une grande majorité d’Israël, comme nous lisons dans...

Exo. 6 : 9 Ainsi parla Moïse aux enfants d’Israël. Mais l’angoisse et la dure servitude les empêchèrent d’**ÉCOUTER** Moïse.

Un autre point important qui a grandement contribué à l’incrédulité d’Israël envers Moïse était la **PERFORMANCE** des **magiciens** égyptiens. De nos jours, le mot ‘magicien’ n’est pas habituellement utilisé dans un sens religieux. Mais, à l’époque de Pharaon, ils constituaient son **sacerdoce** religieux. Ce groupe de gens tenaient un grand pouvoir en Égypte; pas seulement dans les affaires religieuses, mais économiquement et politiquement aussi.

Les **TROIS PREMIÈRES FOIS** que Moïse se tint devant Pharaon et fit des miracles, les magiciens d’Égypte ont fait la même chose, miracle pour miracle. Exo. 7 : 1, 22; 8 :7. C’est seulement quand ils devaient **CRÉER LA VIE** – dans ce cas, des poux – de la poussière, qu’ils en furent incapables, et l’admirent. Exo. 8 : 18-19. C’est un événement très significatif, comme on peut le constater en étudiant les autres types et ombres tels que Jug. 14 : 10-19, et Nomb. 22 : 21-33. Cette dernière référence décrit Balaam et son ânesse parlante, et comment **ELLE** se détourna **TROIS FOIS** de l’ange de l’Éternel **TANDIS QUE BALAAM LA MONTAIT!**

Qu’est-ce que tout cela a à voir avec notre époque, et la restauration des Juifs naturels à la faveur de Dieu?? Beaucoup, dans tous les sens! Considérons les passages suivants : Jér. 16 : 14-15; 23 : 7-8; 31 : 7-9; Esa. 43 : 5-7, où nous lisons concernant un événement qui

fera trembler la terre qui aura lieu durant NOTRE dispensation. La première référence est notoire...

Jér. 16 :14-15 C'est pourquoi voici, les jours viennent, dit l'Éternel, où l'on ne dira plus : L'Éternel est vivant, lui qui a fait monter du pays d'Égypte les enfants d'Israël ! **MAIS** on dira : L'Éternel est vivant, lui qui a fait monter les enfants d'Israël du pays du septentrion et de tous les pays où il les avait chassés ! Je les ramènerai dans leur pays, que j'avais donné à leurs pères.

Par Jérémie, le Seigneur décrit un EXODE FUTUR des Juifs naturels de tous les pays vers lesquels ils ont été chassés; en particulier, le septentrion (le **nord** relativement à Israël). L'exode moderne sera beaucoup plus grand que celui que nous étudions actuellement dans le Livre d'Exode.

En effet, le Seigneur compare les deux intentionnellement! En agissant ainsi, il attire notre attention sur le fait que l'exode dans le Livre d'Exode est LE type et ombre INDIQUANT le prochain exode de notre époque. En effet, il veut dire que le premier représente le second, et que le second sera BEAUCOUP PLUS GRAND que le premier!

De nos jours, il y a environ trois millions de Juifs dans les pays soviétiques. Une grande partie de ce nombre sont dans la servitude physique, aussi bien que spirituelle. Ajoutez à ce nombre les Juifs naturels dispersés sur la face de la terre, dans une condition ou une autre, et on a un potentiel exode en proportions **immenses!**

Donc il est important de réaliser que, dans notre étude actuelle, le pays d'Égypte, EN TYPE, N'est PAS un lieu géographique, mais plutôt une CONDITION SPIRITUELLE consistant à se trouver éloigné de la présence du Seigneur. La vraie liberté ou délivrance n'est possible qu'EN Jésus-Christ, notre Seigneur. 2 Cor. 3 : 13-17.

Mais qu'est-ce que tout cela a à voir avec Moïse et les magiciens d'Égypte? Moïse est un type de Jésus-Christ, le **VRAI PROPHÈTE** de Dieu. Deut. 18 : 15, 18; Jea. 6 : 14; Luc 13 : 31-33; Jea. 5 : 45-46. Pharaon n'était pas juste un représentant des dieux d'Égypte, mais il fut considéré **COMME** un **DIEU LUI-MÊME!** Par conséquent, le coté religieux de son poste concorde, en type, avec la déclaration prophétique faite par l'Apôtre Paul dans le passage suivant.

2 Thes. 2 : 3-4 Que personne ne vous séduise d'aucune manière ; car il faut que l'apostasie soit arrivée auparavant, et qu'on ait vu paraître **l'homme du péché, le fils de la perdition**, l'adversaire qui s'élève au-dessus de tout ce qu'on appelle Dieu ou de ce qu'on adore, jusqu'à s'asseoir dans le temple de Dieu, **se proclamant lui-même Dieu.**

Dans ce passage, Paul décrit un homme qui se croirait dieu par la vertu de sa position. Ce passage et plusieurs autres décrivent la position du Pape de l'Église catholique. Le Livre d'Apocalypse va jusqu'à titrer cet homme, en contraste à Jésus-Christ, comme **LE FAUX PROPHÈTE**. Apo. 16 : 13; 19 : 20; 20 : 10. Plusieurs de nos jours s'évertueront à promouvoir sa position et ses doctrines, et les écritures se réfèrent à ces gens comme des faux prophètes. 1 Jean 4 : 1.

Mais, comme Pharaon domina sur le système religieux de son temps, ainsi le Pape régnera sur le système religieux du monde actuel. Il dominera jusqu'à ce que lui, et le système qu'il représente, soient détruits dans la Bataille d'Armageddon. 2 Thes. 2 : 8; Apo. 19 : 20; 20 : 10.

Lorsque les magiciens pouvaient imiter les miracles de Moïse, **CELA PROLONGEA L'INFLUENCE DE PHARAON SUR LES ENFANTS D'ISRAËL**. Donc, le Seigneur créera les conditions qui amèneront à l'exode du temps actuel, et ce sera en ce jour que le Pape de Rome produira l'une des plus grandes **TROMPERIES** de tous les

temps! Il s'assumera pleinement le crédit de la délivrance physique des Juifs naturels et apparaîtra comme le rédempteur des temps modernes et ami des Juifs dispersés parmi les nations gentilles.

Par cette illusion intelligente, il tentera d'accomplir deux points sur son programme du 20^è siècle; à savoir le contrôle de la ville de Jérusalem comme lieu de naissance du Christianisme, et d'une manière plus significative, le contrôle des États-Unis en tant que nation catholique. 2 Thes. 2 : 9 -11, Apo. 13 : 13-13-14, 17 :6. Le Seigneur permettra que cette relation se développe jusqu'à un **CERTAIN NIVEAU**, puis il excitera la division entre les Juifs et Rome...

Exo. 8 : 22 Mais, en ce jour-là, je **distinguerai** le pays de Gosen où habite **mon** peuple, et là il n'y aura point de mouches, afin que tu saches que moi, l'Éternel, je suis au milieu de ce pays.

Exo. 8 : 23 **J'établirai une distinction** entre mon peuple et ton peuple. Ce signe sera pour demain.

... cette division augmentera jusqu'à ce que deux-tiers du monde soient consumés dans Armageddon.

Dans l'histoire, les plaies devinrent beaucoup plus destructives à mesure que le cœur de Pharaon devint plus résistant aux exigences du Seigneur. Les dix plaies d'Égypte sont définitivement le type fondamental de l'Ancien Testament des terribles **sept plaies et trompettes** décrites par l'Apôtre Jean, dans Apo. 8, 9, et 16.

Exo. 9 : 16 Mais, je t'ai laissé subsister, afin que tu voies ma puissance, et que l'on publie mon nom par toute la terre.

L'Apôtre Paul reprit cette déclaration dans le Nouveau Testament, dans Rom. 9 : 15-17. L'une des raisons pour le Seigneur d'agir ainsi envers le monde est dans le but d'établir une base pour les prochains

mille ans. Durant le règne de mille de Christ, les nations (principalement celles de l'Orient) recevront l'Évangile dû, en partie, à la crainte que les jugements de Dieu engendra par les plaies et la Bataille d'Armageddon.

Exo. 12 : 12 Cette nuit-là, je passerai dans le pays d'Égypte, et je frapperai tous les premiers-nés du pays d'Égypte, depuis les hommes jusqu'aux animaux, et j'exercerai des jugements contre tous les dieux de l'Égypte. Je suis l'Éternel.

Comme les plaies sur l'Égypte vont atteindre leur apogée, il est bon de se rappeler que le Seigneur avait dit qu'elles étaient envoyées contre les dieux d'Égypte. Nom. 33 :4.

Au chapitre 12, le Seigneur commença à faire périr le premier-né des hommes et des animaux en Égypte. Les enfants d'Israël ne furent épargnés qu'en étant couverts par le sang de l'agneau sacrifié.

Exo. 12 : 7 On prendra de son sang, et on en mettra sur les deux poteaux et sur le linteau de la porte des maisons où on le mangera.

Exo. 12 : 8 Cette même nuit, on en mangera la chair, rôtie au feu ; on la mangera avec des pains sans levain et des herbes amères.

Exo. 12 : 9 Vous ne le mangerez point à demi cuit et bouilli dans l'eau ; mais il sera rôti au feu, avec la tête, les jambes et l'intérieur.

Exo. 12 : 10 Vous n'en laisserez rien jusqu'au matin ; et, s'il en reste quelque chose le matin, vous le brûlerez au feu.

Exo. 12 : 11 Quand vous le mangerez, vous aurez vos reins ceints, vos souliers aux pieds, et votre bâton à la main ; et vous le mangerez à la hâte. C'est la Pâque de l'Éternel.

Exo. 12 : 12 Cette nuit-là, je passerai dans le pays d'Égypte, et je frapperai tous les premiers-nés du pays d'Égypte, depuis les hommes jusqu'aux animaux, et j'exercerai des jugements contre tous les dieux de l'Égypte. Je suis l'Éternel.

Exo. 12 : 13 Le sang vous servira de signe sur les maisons où vous serez ; je verrai le sang, et je passerai par-dessus vous, et il n'y aura point de plaie qui vous détruise, quand je frapperai le pays d'Égypte.

Il est important pour nous de noter que le centre d'intérêt du rédacteur est exclusivement sur le **sang**, comme les références le montrent : Exo. 12 : 13, 23 et 27. Le sang de l'agneau est un type du **baptême du Saint-Esprit**. Hébr. 9 : 6-8.

L'Église de l'Arrière-Saison œuvra en partie à aider au scellement des 144000 Juifs naturels avec le Baptême du Saint-Esprit, le sang de la Nouvelle Alliance. Apo. 7 : 3-4. Lorsque le sang est appliqué aux "poteaux et "su le linteau des portes" l'ange de la mort y passera au-dessus pendant Armageddon, comme dans le Livre d'Exode. Apo. 9 : 4; Exo. 12 : 23; Eze. 9 : 4-6.

Il est intéressant de noter que le sang de l'agneau était appliqué sur les portes des maisons avec l'hysope (Exo. 12 :22). L'hysope – une plante – était utilisée dans la purification de la LÈPRE (Lév. 14 : 4, 6), comme PLAIE (Lév. 14 : 59-52), et le sacrifice de la VACHE ROUSSE (Nom. 19 : 2-6).

Exo. 12 : 29 Au milieu de la nuit, l'Éternel frappa tous les premiers-nés dans le pays d'Égypte, depuis le premier-né de Pharaon assis sur son trône, jusqu'au premier-né du captif dans sa prison, et jusqu'à tous les premiers-nés des animaux.

En type, cette destruction aura lieu dans la Bataille d'Armageddon, Apo. 16 :16. Le premier-né, ou fils, de Pharaon qui avait péri, est un

type du Pape de l'Église catholique romaine. Car cet homme fut décrit par l'Apôtre Paul comme "l'homme du péché...le **FILS DE LA PERDITION,**" dans 2 Thes. 2 : 3-4. Le mot "perdition" signifie "**destruction**" et s'accorde bien avec ce récit. Exo. 10 : 7; Apo. 11 : 18. D'autres références à l'homme incluent : Apo. 19 : 20; 20 :10.

Dans l'histoire, Pharaon renvoya alors les enfants d'Israël de l'Égypte. Puis ils arrivèrent près de la Mer Rouge qui se fendit sous l'ordre de l'Éternel. Israël s'enfuit par le milieu de la Mer, mais l'armée égyptienne se hâta de les rattraper.

Il est important dans notre étude de voir **À QUEL MOMENT** ces événements ont pris place.

Exo. 14 :23 Les Égyptiens les poursuivirent ; et tous les chevaux de Pharaon, ses chars et ses cavaliers, entrèrent après eux au milieu de la mer.

Exo. 14 : 24 A la **VEILLE DU MATIN**, l'Éternel, de la colonne de feu et de nuée, regarda le camp des Égyptiens, et mit en désordre le camp des Égyptiens.

Exo. 14 : 25 Il ôta les roues de leurs chars et en rendit la marche difficile. Les Égyptiens dirent alors : Fuyons devant Israël, car l'Éternel combat pour lui contre les Égyptiens.

Comme nous voyons au verset 24, l'Éternel détruit l'armée d'Égypte et délivre Israël à la **VEILLE DU MATIN**. Selon les veilles militaires de l'époque, ce temps allait de 3 :00 a.m. jusqu'au lever du soleil. Mar. 13 : 35 donne la liste des quatre veilles de la nuit.

En type, nous sommes à la veille du matin, et les événements se déroulent rapidement vers le lever du Soleil annonçant une belle matinée. Os. 6 :3, 2 Sam. 23 :4.

Exo. 14 : 30 En ce jour, l'Éternel délivra Israël de la main des Égyptiens ; et Israël vit sur le rivage de la mer les Égyptiens qui étaient morts.

Exo. 14 : 31 Israël vit la main puissante que l'Éternel avait dirigée contre les Égyptiens. Et le peuple craignit l'Éternel, et il crut en l'Éternel et en Moïse, son serviteur.

Les enfants d'Israël ne pouvaient pas croire complètement qu'ils étaient vraiment délivrés jusqu'à ce qu'ils se tinrent sur l'autre rive et regardèrent les cadavres des Égyptiens. Alors, tandis que l'imposante réalité remplisse leurs pensées, leurs cœurs s'éclatent de joie et ils chantèrent un **NOUVEAU CANTIQUE**.

Exo. 15 : 1 Alors Moïse et les enfants d'Israël chantèrent ce cantique à l'Éternel. Ils dirent : Je chanterai à l'Éternel, car il a fait éclater sa gloire ; Il a précipité dans la mer le cheval et son cavalier.

Exo. 15 : 2 L'Éternel est ma force et le sujet de mes louanges ; C'est lui qui m'a sauvé. Il est mon Dieu : je le célébrerai ; Il est le Dieu de mon père : je l'exalterai.

Exo. 15 : 3 L'Éternel est un vaillant guerrier ; L'Éternel est son nom.

Exo. 15 : 4 Il a lancé dans la mer les chars de Pharaon et son armée ; Ses combattants d'élite ont été engloutis dans la mer Rouge.

Exo. 15 : 5 Les flots les ont couverts : Ils sont descendus au fond des eaux, comme une pierre.

Exo. 15 : 6 Ta droite, ô Éternel ! a signalé sa force ; Ta droite, ô Éternel ! a écrasé l'ennemi.

- Exo. 15 : 7** Par la grandeur de ta majesté tu renverses tes adversaires ; Tu déchaînes ta colère : Elle les consume comme du chaume.
- Exo. 15 : 8** Au souffle de tes narines, les eaux se sont amoncelées, les courants se sont dressés comme une muraille, les flots se sont durcis au milieu de la mer.
- Exo. 15 : 9** L'ennemi disait : Je poursuivrai, j'atteindrai, je partagerai le butin ; Ma vengeance sera assouvie, je tirerai l'épée, ma main les détruira.
- Exo. 15 : 10** Tu as soufflé de ton haleine : La mer les a couverts ; Ils se sont enfoncés comme du plomb, dans la profondeur des eaux.
- Exo. 15 : 11** Qui est comme toi parmi les dieux, ô Éternel ? Qui est comme toi magnifique en sainteté, digne de louanges, opérant des prodiges ?
- Exo. 15 : 12** Tu as étendu ta droite : La terre les a engloutis.
- Exo. 15 : 13** Par ta miséricorde tu as conduit, tu as délivré ce peuple ; Par ta puissance tu le diriges vers la demeure de ta sainteté.
- Exo. 15 : 14** Les peuples l'apprennent, et ils tremblent : La terreur s'empare des Philistins ;
- Exo. 15 : 15** Les chefs d'Édom s'épouvantent ; Un tremblement saisit les guerriers de Moab ; Tous les habitants de Canaan tombent en défaillance.
- Exo. 15 : 16** La crainte et la frayeur les surprendront ; Par la grandeur de ton bras ils deviendront muets comme une pierre, jusqu'à ce que ton peuple soit passé, ô Éternel ! Jusqu'à ce qu'il soit passé, je peuple que tu as acquis.

Exo. 15 : 17 Tu les amèneras et tu les établiras sur la montagne de ton héritage, au lieu que tu as préparé pour ta demeure, ô Éternel ! Au sanctuaire, Seigneur ! que tes mains ont fondé.

Exo. 15 : 18 **L'ÉTERNEL régnera éternellement et à toujours.**

L'Apôtre Jean reprend cette déclaration dans...

Apo. 11 :15 ... (le) Seigneur et...son Christ... régnera aux siècles des siècles.

...et Myriam, un type de la nation d'Israël, guérie de sa lèpre après sept jours (Nom. 12 : 14-15), prit un tambourin et prit le contrôle des chants et des danses. Dans les jours à venir, ce son sera entendu partout dans le monde!

Exo. 15 : 20 Marie, la prophétesse, sœur d'Aaron, prit à la main un tambourin, et toutes les femmes vinrent après elle, avec des tambourins et en dansant.

Exo. 15 : 21 Marie répondait aux enfants d'Israël : Chantez à l'Éternel, car il a fait éclater sa gloire ; Il a précipité dans la mer le cheval et son cavalier.

LOUEZ L'ÉTERNEL!

